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Grandioso successo  
lo scorso 16 giugno  
per l’undicesima edizione 
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Vi scrivo per informarvi del mio traguardo raggiunto nell’ACAT con 20 anni 
di astinenza: questa è la lettera da me inviata all’ACAT Palmarina e al Club 
di Gonars.

Carissimi amici dell’ACAT Palmarino e del Club di Gonars, vi scrivo con 
enorme piacere questa lettera come faccio ormai da parecchi anni, ora sono 
arrivato al traguardo di 20 anni di astinenza con difficoltà, ma ci sono 
riuscito.
Sono felice di raccontare la mia vita attraverso la mia esperienza al club 
perché la mia presenza, anche se sembra poco, può essere d’esempio a tutti 
noi.
Mi ricordo quando nel 1992 iniziai la terapia a Palmanova dove mi hanno 
fatto il “lavaggio del cervello”. Io ho sempre vissuto in mezzo all’alcol a causa 
del lavoro dei miei familiari dicendo che avevo l’assoluta convinzione di poter 
smettere di bere anche se tutti sapevano che mi piaceva farlo.
Durante un colloquio ho garantito che ce l’avrei fatta e adesso sono 
tanto orgoglioso e contento di aver scelto questo percorso di sobrietà ma 
soprattutto di essere arrivato con sincerità al traguardo dei 20 anni di 
astinenza.
Ho un’altra buona notizia: il 15 luglio 2010 sono riuscito a smettere di 
fumare! Sapevo che anche il fumo mi stava uccidendo.
Vorrei ringraziare Milena, il dottor Tassin, Anna Signor, Elena ed Enza per il 
loro grande sostegno.
State tranquilli che il contenuto è uscito tutto dal profondo del mio cuore.
Grazie a tutti i presenti.

Attilio Demontis

L E  L E T T E r E

COMMISSIONE  
PARI OPPORTUNITA’
La Comissione Pari Opportunità informa 
che, in collaborazione con le associazio-
ni del territorio, dal 20 giugno 2012, ogni 
mercoledi dalle 9.30 alle 11.30, presso la 
palestra comunale, è aperto il centro di 
aggregazione ‘’UN ABBRACCIO’’ finalizza-
to a creare momenti di relazione, contra-
stare l’isolamento e la solitudine. Verrano 
organizzate iniziative e attività a favore 
del nostro paese. Il centro è aperto a tutti,  
        vi aspettiamo.

Franca Del Frate

Anche quest’anno, sfidando 
la canicola estiva, i cacciatori 
della Riserva di caccia di 
Gonars, in collaborazione con 
il sodalizio Enalcaccia, hanno 
organizzato la tradizionale 
festa sociale, che vede riuniti 
i cacciatori e gli agricoltori del 
nostro Comune, ma soprattutto 
gli amici della famiglia di 
caccia di Vrhnika. Proprio 
una delegazione di questi 
ultimi, domenica 8 luglio, ha 
preso parte con entusiasmo e 
simpatia, ad una gara di tiro 
al piattello, specialità fossa, 
presso il Campo di Tiro a Volo 
di Porpetto.  
La breve competizione, svoltasi 
in un clima di allegra rivalità, 
ha visto classificarsi al primo 
posto tra i cacciatori di Gonars 
e Vrhnika Giorgio Pasqualis, 
mentre per quanto riguarda 
i soci Enalcaccia sul gradino 
più alto del podio è salito Alfio 
Vidon. La festa è proseguita 

con l’immancabile momento 
conviviale, tenutosi presso la 
sede della Riserva di Caccia, 
nel parco della Scuola primaria, 
allestita per l’occasione con una 
struttura all’aperto, pranzo che 
è stato allietato da una buona 
musica, dal divertimento e dagli 
immancabili racconti all’insegna 
della nostra passione.  
Il Direttore della Riserva di 
Gonars, Alberto Francioni, 
nel discorso di saluto e 
ringraziamento a tutti i 
partecipanti, ha tenuto a 
sottolineare l’importanza della 
collaborazione, instauratasi 
ormai da diversi anni, tra il 
mondo dei cacciatori, quello 
degli agricoltori e le autorità 
comunali, per l’occasione 
rappresentate dall’assessore 
Alberto Budai. Come ha 
sottolineato il Direttore, è 
fondamentale, per la tutela del 
territorio e per una corretta 
gestione della fauna in esso 
presente, che continui ad 
esserci un intento comune 
d’interessi di tutte le parti in 
causa, al fine di ottenere una 
gestione ottimale del patrimonio 
faunistico-venatorio, che nel 

nostro Comune sembra godere 
di buona salute.  
L’amicizia con la cittadina 
slovena di Vrhnika, con cui il 
Comune di Gonars è gemellato, 
rimane ovviamente un punto 
fermo anche per i cacciatori. 
Tanti anni sono trascorsi da 
quando il sodalizio è stato 
siglato, numerose sono state 
le amicizie nate tra i nostri 
compaesani e gli amici d’oltre 
confine, alcune durano ancora, 
altre, purtroppo, si sono un 
po’ affievolite a causa dell’età 
anziana di alcuni cacciatori, 
che non se la sentono più di 
muoversi, altre ancora hanno 
visto la scomparsa di qualche 
caro amico. Questo è il corso 
della vita ma ciò che conta è, 
comunque, il fatto che il rispetto 
delle tradizioni, in questo caso 
il rinnovarsi della Festa sociale 
dei cacciatori, rappresenta 
un momento di contatto 
con il passato e un punto di 
riferimento per il futuro. Ci 
auguriamo, pertanto, che tale 
momento d’incontro, possa 
continuare a ripetersi e veda 
la nascita di nuove e sincere 
amicizie.

Barbara Di Pascoli e Roberto Ronutti (Riserva di caccia Gonars)

Domenica di festa  
per i cacciatori di 
Gonars e Vrhnika

le premiazioni  
dei primi classificati.
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L’Amministrazione Comunale all’inizio del 2012 ha in-
teso promuovere un atto di solidarietà a favore del-
le famiglie in difficoltà con minori a carico cercan-

do di coinvolgere le associazioni di volontariato del territorio. 
Sono seguite molte riunioni svoltesi nella sala consiliare, presie-
dute dal Sindaco, che hanno permesso di implementare i senti-
menti di solidarietà e di collaborazione tra associazioni.

Durante le riunioni è stato individuato come possibile e pra-
ticabile, tra quelli presentati, il progetto proposto dal C.E.Di.M. 
di una serata musicale benefica. Il progetto ha ottenuto la colla-
borazione di, in ordine alfabetico, Agraria Piu, azienda Alberto 
Budai, C.E.Di.M. Centro di Educazione e Divulgazione Musicale, 
Chei simpri chei, Circolo Fotografico Immagine Latente di Cervi-
gnano, Commissione Pari Opportunità, Coro Sine tempore, Cor-
sia d’Emergenza, Entesano Food, Fox Company Events, Gruppo 
Alpini “Giuseppe Cignola”, Gruppo Miez Mil, Moreno Menon, 
Mu.Nu.S. Mutue Nuove di Solidarietà sociale, Officina del Suono 
di Udine, Parrocchia di Gonars, Pasticceria Giuly, Protezione Civi-
le, Mauro Vicedomini.

Numerosi sponsor privati, tra cui l’Officina del Suono di Udine 
che oltre ad essersi esibita gratuitamente ha inoltre devoluto al 
progetto della musicoterapia la somma di 200 €, e la fondazione 

CRUP sono intervenuti per la riuscita della manifestazione che 
l’Amministrazione comunale ha fortemente voluto. 

Nella serata del 23 giugno si è svolto lo spettacolo musica-
le nel parco dei festeggiamenti della Parrocchia: si sono esibiti 
i Cori CEDIM Giovanile e Sine Tempore, l’Officina del Suono di 
Udine, con intermezzi di gustosissime imitazioni dello strabiliante 
Moreno Menon. Hanno portato i loro saluti il Sindaco, l’Ammini-
strazione comunale ed il consigliere regionale Paride Cargnelutti. 
Durante la serata, è stata raccolta la cifra di 1.795,86 €.

Le associazioni partecipanti hanno successivamen-
te deciso di destinare i fondi raccolti per famiglie con fi-
gli minori allo scopo di promuovere l’abbattimento dei co-
sti delle rette scolastiche e di organizzazione famigliare. 
Il progetto ritenuto destinatario dei fondi per l’a.s. 2012/2013 è 
stato quello della musicoterapia, che si tiene nel nostro Comune da 
tre anni con il supporto degli operatori della Federazione Italiana 
Musicoterapeuti a favore del recupero delle abilità e delle com-
petenze sociali, fisiche, comportamentali e scolastiche di bambini 
con disa-
gio, disa-
bi l i tà o 
disagio del 

GonarSolidale
Serata musicale benefica con il concorso di varie associazioni

Nel rispetto delle intenzioni solidali di 
GONARSOLIDALE, si è concordato con l’uf-
ficio dell’Assistente Sociale di Gonars dott. 
Franca Bertossi che il contributo sarà ripar-
tito tra i corsisti in base alla fascia di alta, 
media o bassa intensità riportata sulla pro-
pria Carta Famiglia che andrà presentata 
all’atto dell’iscrizione attuabile entro e non 
oltre il 25 settembre 2012 compilando l’ap-
posito modulo su www.cedim.org. Chi non 
la possedesse può richiederla al Comune. 

Inoltre l’Officina del Suono, ha voluto donare 
altri 200,00 € per l’attività di musicotera-
pia nel nostro Comune ed anche la Fonda-
zione CRUP di Udine e Pordenone sosterrà 
il progetto sostenendo le spese di noleggio 
del pianoforte a coda previsto per tale at-
tività aperta a bambini dai 0 ai 14 anni.  
Si ringraziano il Sindaco e il Comune di 
Gonars, le associazioni, gli artisti che si so-
no esibiti sul palco e tutti coloro che a vario 
titolo hanno collaborato.

Ripartizione del ricavato GonarSolidale

Nadia Olivo (Presidente Associazione Musicale e Culturale C.E.Di.M. Gonars)
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comportamento. 
Un percorso decisamente innovativo 

ed alternativo che, pone al centro dell’in-
tervento il bambino con tutte le sue risor-
se e potenzialità. Queste vengono pro-
mosse al massimo attraverso un percorso 
di recupero delle abilità basato su attività 
operative che il bambino accetta volen-
tieri, poiché sono proposte sotto forma 
di gioco ed esperienza. Tale modalità ap-
positamente studiata, riesce a rendere il 
bambino protagonista consapevole delle 
conquiste verbali, logiche, sociali e moto-
rie e quindi automaticamente incentiva 
il suo entusiasmo e gratifica la sua au-
tostima, aiutando, in molti casi anche le 
famiglie che si giovano di una rinnovata 
serenità e fiducia nei rapporti interperso-
nali grazie a questo percorso. 

Le associazioni partecipanti e tutti 
coloro che hanno direttamente o indi-
rettamente collaborato alla riuscita della 
manifestazione sono orgogliose di aver 
iniziato un nuovo percorso di solidarietà 
e vicinanza alle persone in difficoltà che 
auspicabilmente avrà un seguito nei pros-
simi anni.

L’Amministrazione 
Comunale ringrazia 
per l’impegno solidale 
dei volontari delle as-
sociazioni del territo-
rio che anche in questa 
occasione si sono ado-
perate per la realizza-
zione di un progetto 
unico nel suo genere e 
sicuramente importan-
te in questa congiun-
tura economica.

Marino Del Frate
Sindaco di Gonars  

a nome di tutte  
le associazioni

Qui a sinistra: La guest star:  
lo strabiliante Moreno. Qui sotto: il taglio  
del nastro da parte del Sindaco assieme ai 
Presidenti delle associazioni partecipanti.  
In basso: il coro Sinetempore e la Rock Band 
Officina del Suono. Foto di Alberto Franz

Grandioso successo lo scorso 16 
giugno per l’undicesima edizione 
del Festival Gonarese, organizzato 
dall’Associazione giovanile Corsia 
d’Emergenza e dall’Associazione 
culturale Le Androne. 

La fantastica serata ha visto 
la partecipazione di oltre 500 
spettatori, accorsi per rivivere un 
evento che fino ad una decina 
di anni fa entrava a far parte 
del calendario delle più attese 
manifestazioni gonaresi. In gara si 
sono sfidati dodici concorrenti, con 
la vittoria finale di Daniela Burba, 
diciannovenne di Campolongo al 
Torre, che ha incantato il pubblico 
con i due brani Respect e The 
House That Jack Build di Aretha 
Franklin. Alle sue spalle si è piazzato 
il gonarese Luca Battistello con il 
trascinante Tengo la camisa negra 
di Juanes, seguito dalla coppia 
composta da Pamela Garozzo 
e William Candotto che hanno 

proposto il brano Forgiveness di 
Elisa ed Antony. È stato assegnato 
anche il Premio Goliardia, destinato 
alla performance più originale e 
creativa, vinto dal giovane quintetto 
dei Reprise, proveniente dalla 
provincia di Venezia, che ha cantato 
un divertente mix di sigle televisive 
anni ‘80-’90. Ad assegnare i premi, 
una giuria speciale, che assieme 
al Sindaco Marino Del Frate, ha 
potuto vantare il giudizio del celebre 
cantautore friulano Dario Zampa, in 
qualità di presidente di giuria. 

Le esibizioni sono state 
accompagnate dalla prestigiosa 
orchestra FVG Gospel Choir Band, 
guidata dal M° Rudy Fantin, con 

il batterista Vladi Boscolo, due 
musicisti che hanno accompagnato 
il Festival Gonarese fin dai primi 
anni della sua nascita. La serata è 
stata allietata dal giovane gruppo 
friulano di breakdance JP Crew, 
che ha dato spettacolo tra salti 
mortali e acrobazie, e dagli Arancidi, 
misteriosa cover band goliardica 
locale. Ma la sorpresa più eclatante 
è stata la proiezione del videoclip 
“Ludros” di Lady Glerie, parodia 
del pezzo Judas di Lady Gaga. 
Il breve film musicale, diventato 
ormai una leggenda nel territorio 
comunale, ha visto la partecipazione 
di un fenomenale Moreno Menon 
(alias Lady Glerie) nella parte di 
protagonista, che tra una visita in 
qualche bar, un giretto in trattore 
e una capatina sul campanile (pure 
accompagnato da un corpo di ballo), 
ha dato spettacolo, arrivando anche 
a sfidare la gravità con un tuffo dal 
campanile, clamorosamente privo 

di conseguenze nefaste. Il video è 
stato girato con la regia di David 
Benvenuto e Marco Boaro, il trucco 
di Nicol Dose e la partecipazione di 
ben 45 comparse locali. 

Sperando di poter riproporre il 
Festival anche il prossimo anno, 
invitiamo i futuri concorrenti 
gonaresi (quest’anno pochetti a dire 
la verità) a prepararsi per l’eventuale 
prossima edizione, che sarà sempre 
di più all’insegna della teatralità 
e della goliardia, oltre che del bel 
canto, ovviamente.

David Benvenuto
Associazione Giovanile  

Corsia d’Emergenza

Quando al Festival si accende il video-clip

Daniela BurBa, diciannovenne di Campolongo al Torre, vincitrice del Festival Gonarese
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Leonardo e gli altri

Nicola Menon, Alessandro Fabro  
e il Presidente Vittorio Tavaris
A.S.D.C. Gonars

L’Associazione Sportiva Dilettan-
tistica Comunale Gonars vuole 
presentare (a chi ancora non 

lo conoscesse) Leonardo Marson, classe 
1998, “professione” portiere.

Figlio di Maura Sabot e Armando 
Marson (originario di San Giorgio di No-
garo), vive a Gonars ed ha una sorella, 
Silvia: studia a Udine alla scuola “Collegio 
Dimesse” (con risultati altalenanti ma, 
tutto sommato, buoni). Appena rientra 
a Gonars lo potete trovare sicuramente 
al campo sportivo dove sin da piccolo ha 
coltivato la grande passione per il calcio 
nel ruolo di portiere.

Sin da piccolo, appunto, le sue quali-
tà tecniche non sono passate inosservate, 
aiutato da un fisico che si presta al ruolo, 
“al è un bocon di marcantoni...”, è en-
trato nel mirino di diversi club prestigiosi 
di serie A, che per correttezza non nomi-
niamo. Il più insistente e corretto con la 
Società e con la famiglia è stato il Milan. 
E’ seguito ormai da 4 anni dagli osserva-
tori di questa Società ed ha partecipato a 
numerosi stage a Milano nonché diversi 
tornei in giro per l’Italia ed un torneo in 
Spagna con la maglia rossonera.

Leo, così ci piace chiamarlo, la fami-
glia e le due Società hanno già raggiunto 
l’accordo sia per quanto riguarda l’aspet-
to sportivo che per quel che riguarda lo 
studio: il tesseramento con il Gonars è 
scaduto il 30 giugno e in estate il ragaz-
zo ha già firmato per il Milan e raggiun-
gerà il centro sportivo del settore gio-
vanile situato a Vismara (Mi). Leo vivrà 
all’hotel Quark distante cinque minuti 
dal centro sportivo dove verrà seguito in 
tutto (studio, trasporti, calcio ecc....) dai 
tutori del Milan. Qui vivono tutti i ragaz-

Orgoglio del calcio giovanile gonarese

Campus Gonars Calcio luglio 2012

zi del settore giovanile che vengono da 
fuori regione, hanno un piano intero a 
disposizione con aule studio e tutto l’oc-
corrente. Una volta al mese verrà a casa, 
mentre le altre volte riceverà la visita dei 
genitori.

Leo passa quindi dal Gonars alle file 
del Milan, grazie al suo talento, al suo 
lavoro ed impegno, ma anche grazie alla 
competenza delle persone che lo hanno 
aiutato, dagli inizi con papà Armando e 
“lo zio Renato” sino ad arrivare a Cristia-
no Raffin (preparatore portieri Gonars), 
Vittorio Bacari e Mauro Cossettini (Scuo-
la portieri fvg), ai quali va un sentito rin-
graziamento. Questa è la dimostrazione 
che la politica di crescita e tutela del set-
tore giovanile attuata dalla Società calci-
stica gonarese (che collabora con quella 
del Sevegliano calcio) produce, ormai da 
anni, ottimi risultati, basti anche pensare 
agli inserimenti in prima squadra di gio-
vani di valore quali Marco Lusa e Andrea 
Fabro, entrambi classe 1996, fiori all’oc-
chiello del vivaio neroazzurro, che hanno 
saputo ignorare prestigiose e blasonate 

Nel mese di luglio, presso il campo sportivo di Gonars, si è svolto il 1° Campus calcistico organizzato 
dall’A.S.D. Comunale Gonars con la collaborazione dell’Amministrazione Comunale e il finanziamento 
della Regione F.V.G. 

75 sono stati gli iscritti, fra i 6 e i 14 anni, provenienti dal settore giovanile del 
Gonars e del Sevegliano, dal calcio femminile del Chiasiellis e dal Basket 
gonarese, quest’ultimi ben felici di conoscere nuove realtà sportive.

Calcio si, ma non solo, tanto divertimento e spensieratezza: alternando 
gli esercizi di tecnica individuale, agli esercizi fisico-motori, passando alle 
partitine, ai giochi con la palla senza usare i piedi, ai giochi con l’acqua.

Gli addetti ai lavori, che hanno lavorato con i ragazzi, sono stati: Simone 
Bruno e Armando Marson, veri stakanovisti non saltando nessuna lezione; 
Marco Bruno, Marco Sguassero (che ha seguito soprattutto i portieri), Michele 
Zanutta (ex calciatore professionista, per chi se ne intende, ha giocato as-
sieme a calciatori del calibro di Vialli e Mancini), Paolo Sebastianis (attuale 
mister della prima squadra), Luc Salgher (ha giocato in serie C con l’Itala 
San Marco), il giovane Andrea Fabro, Mauro Pez (Mauretto), lo psicologo Luca 
Modolo che, con giochi e disegni, visibili presso il chiosco del campo per tutta 
la prossima stagione calcistica, ha saputo far creare ai ragazzi delle opere che 
rappresentano il campus. Inoltre la dott.sa Laura Minin che ha tenuto una le-
zione di “Psicologia e sociologia del mondo del calcio” e Eugenia Andrian che ha spiegato ai ragazzi 
come alimentarsi in modo salutare. Infine, ma non meno importante, Andrea Grosso che ha realizzato 
un piccolo servizio fotografico (splendide foto come sempre).

A tutti loro un grazie dalla dirigenza dell’A.S.D.C. Gonars.
Grande soddisfazione quindi da parte dell’Associazione per le numerose adesioni, ma anche per le 

parole di apprezzamento da parte dei genitori che a loro volta hanno contribuito alla festa finale.
Alessandro Fabro A.S.D.C. Gonars
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L a conclusione di un evento, gran-
de o piccolo che sia, è sempre un 
momento di bilanci, di valutazio-

ni e di pronostici per il futuro… come la 
Sagra Paesana di Fauglis, vetrina eno-
gastronomica e non solo.

Chioschi ricchi di prelibatezze, come 
i rinomati gnocchi caserecci, preparati 
da sapienti mani, ed il buon vino, che 
non può mai mancare nella tipica tra-
dizione friulana, oltre a tutte le altre 
pietanze cucinate con dedizione e cura, 
con il sottofondo (…alle volte forse un 
po’ rumoroso…) della buona musica, 
portata in scena dalle varie orchestre e 
da altri gruppi musicali, con i loro colori 
ed effetti: il perfetto sfondo per abbel-
lire ancora di più lo scenario naturale, 
che incornicia l’evento.

In questa vetrina, come si diceva, 
non trovano posto solo la gastronomia 
e la musica, ma c’è posto anche per in-
trattenimenti curiosi e simpatici, i quali 
attirano l’attenzione e arricchiscono la 
voglia di conoscere e di sapere di tutti, 
grandi e piccini. 

Ecco allora apparire, sugli scaffali di 
questa vetrina immaginaria, vari con-
corsi ed esposizioni.

Iniziamo con il concorso dedicato al 
migliore amico dell’uomo, “Il mio ca-
ne è una star”, dove il pubblico può 
ammirare diverse razze canine, le quali 
gareggiano per gli ambiti premi. 

Proseguiamo con “Ti mostri le ca-
passe”, curiosa ed interessante espo-

sizione di tartarughe, di specie diver-
se, dai nomi non proprio pacifici ma 
di grande fascino, come la tartaruga 
azzannatrice, alligatore e la gigantea. 
Il sig. Nicoletti, allevatore esperto, ha 
reso interattiva l’esposizione grazie al-
le sue spiegazioni sulla loro cura e sul 
loro mantenimento, interessando ed 
avvicinando a questi esemplari anche i 
più piccoli.

Ma dopo questa carrellata legata 
agli amici a quattro zampe e alle nostre 
amiche particolari, torniamo tra gli es-
seri umani, e visitiamo la mostra “Que-
sto l’ho fatto io”. Arrivata alla sua XI 
edizione, ogni anno ci fa scoprire il lato 
artistico dei vari partecipanti, stupen-
doci con le loro creazioni, sempre origi-
nali ed uniche.

Però dopo tutto questo guardare ed 
imparare, c’è posto anche per un assag-
gino, con il “Concorso gastronomico 
delle frittate”, organizzato tramite la 
Coldiretti, dove tutti possono mettere 
alla prova le proprie doti culinarie, si-
gnori uomini compresi, per realizzare, 
ovviamente con ingredienti genuini, la 
miglior frittata.

Ed ecco allora che è arrivata l’ora di 
chiudere questa bella vetrina, che ha 
saputo creare un bel convivio e regalare 
tanta serenità, oltre alla soddisfazione 
di chi ha lavorato per la buona riusci-
ta di tutto questo allestimento… e che 
non manchiamo ovviamente di ringra-
ziare… arrivederci al prossimo anno!

Non solo sagra

Tiziano Ioan
Associazione Culturale Ricreativa Fauglis

Concorsi ed esposizioni della Sagra di FauglisOrgoglio del calcio giovanile gonarese

sirene locali per crescere con tranquillità 
e affidarsi alla serietà e preparazione che 
i responsabili del settore giovanile no-
strano hanno ormai acquisito, debuttan-
do così con successo in prima categoria 
nella appena conclusasi stagione.

Concludiamo ringraziando la fami-
glia Sabot-Marson per la disponibilità, 
la serietà e la correttezza dimostrate 
in questi anni nella delicata gestione 
di Leonardo per le numerose richieste 
di “acquisto”, e di aver scelto la Socie-
tà sportiva del nostro piccolo paese di 
Provincia come trampolino di lancio per 
una carriera sportiva che, credo tutti si 
augurino, sia longeva, seria e strapiena 
di soddisfazioni.

In bocca al lupo Leo, porta più in alto 
che puoi il nome di Gonars.

giovani calciatori, 
del Campus gonarese 
immortalati nelle foto  
di Andrea Grosso.

L'A.S.D. Comunale Gonars rende noto 
che sono aperte le iscrizioni per la 
Scuola Calcio "Piccoli Amici" e "Pulcini": 
per info ed iscrizioni telefonare  
al Sig. Alessandro Fabro al numero  
328 9048869 (dopo le ore 18).
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il calendario
All’inizio del mese
Zona pastorale di Gonars
Iscrizione al cammino di catechesi da parte dei genitori che 
desiderano iniziare alla fede i loro figli, elementari e medie. 
Iscrizione da parte dei giovani delle classi superiori che si 
impegnano nel cammino di preparazione alla Cresima.

5 mercoledì 
Scuola dell’Infanzia “S. G. Bosco” Gonars
Inizia l'attività educativa del nuovo anno scolastico 2012/2013. 

5 merc-6 giov-7 ven-8 sab
Parrocchia di “S. Giorgio m.” Fauglis 
Perdòn della Madonna. Triduo di preghiera. Sabato pomeriggio 
Confessione, S. Messa solenne e processione sabato sera  
alle 20.00.

8-9 sabato - domenica
munus Gonars
Festa degli antichi mestieri e sapori a Ontagnano.

9 domenica 
A.N.A. Gonars
Gita fuori porta, per informazioni rivolgersi in sede.

Parrocchia di “S. Canciano m.” Gonars
Celebrazione comunitaria dei Battesimi alla S. Messa delle 11.00.

10 lunedì 
Polisportiva Libertas Gonars 
Iniziano i corsi di avviamento allo sport, della pallavolo e 
pallacanestro. Sono aperte le iscrizioni ai corsi di ginnastica per 
adulti e anziani presso la palestra.

Associazione musicale Cedim Gonars
Apertura segreteria, per orari consultare sito www.cedim.org. Il 13 
settembre ricominciano i corsi di gruppo di Educazione musicale, 
i corsi individuali di strumento, di canto, di ensemble strumentali. 
In seguito ripartiranno anche i corsi di Musicoterapia e di 
Musicainfasce. Per informazioni info@cedim.org o tel.: 347 747 52 70  
(Corsi Educazione Musicale dai 3 anni, Orchestra e Canto Corale) - 
340 659 26 32 (Musicainfasce da 0 a 3 anni, Mamme in attesa).

12 mercoledì 
Scuola dell’Infanzia “Chiara e Federico” Gonars
Inizio anno scolastico 2012/2013 per medi e grandi, i piccoli 
cominceranno il giovedì, perché le maestre accompagneranno i 
bimbi alla scuola primaria.

Scuola Primaria “E. De Amicis” Gonars
Inizio anno scolastico 2012/2013.

Scuola Secondaria di primo grado “T. marzuttini” 
Gonars
Inizio anno scolastico 2012/2013.

16 domenica
A.F.D.S
Congresso provinciale a Castions di Strada.

23 domenica 
Temolo Club 
4ª Gara sociale c/o il laghetto Di Bert a Castello.

Parrocchie di Gonars, Fauglis, ontagnano 
Nel pomeriggio, ritiro del Consiglio pastorale zonale a Montegnacco 
per la preparazione pastorale.

I L  C A L E N D A r I o

S e T T e m b r e 
24 lunedì 
Polisportiva Libertas Gonars
Iniziano i corsi di ginnastica per adulti e anziani presso la palestra.

30 domenica
Zona Pastorale di Gonars 
Apertura Foraniale dell’anno pastorale, a Palmanova, incentrato 
sull’ascolto profondo della Parola di Dio.

30 domenica 
Parrocchia di “S. michele A.” ontagnano
Festa del Perdon dal Rosari: ore 9.30 S. Messa solenne cantata. Ore 
15.00 processione con l’immagine della Madonna del Rosario.

Nel corso del mese
oratorio Parrocchiale “Insieme per volare”
Riprende l'attività per tutti i sabati dell'anno.

Nel corso del mese
AFDS Gonars
Serata sanitaria.

2 martedì
Zona pastorale
Festa degli Angeli Custodi. Nel corso della S. Messa, affidamento 
alla protezione dell’angelo custode e benedizione dei bambini.

4 giov-5 ven-6 sab-7 dom 
Parrocchia “S. Canciano m.”
Festa del Perdon: è l'appuntamento più tradizionale per la 
comunità cristiana di Gonars perciò sarà preceduta dal Triduo 
serale, nei giorni 4/5/6. Domenica 7 ore 11.00 S. Messa solenne, ore 
16.00 processione della Madonna del Rosario. 

5 venerdì – 6 sabato –7 domenica  
A.N.A. Gonars – Gruppo Corale Tite Grison – Chei simpri 
chei - Amis di via Rome Ass. Culurali e Sportive 
Perdon de Madone. Sabato 6 nel pomeriggio Concerto degli 
Scampanotadors. 20.30 Lucciolata notturna, marcia di 3 km per le 
vie del paese, il ricavato sarà devoluto ala Via di Natale del centro 
oncologico di Aviano. Domenica 7 pranzo comunitario presso 
la canonica. Durante i festeggiamenti chiosco nel piazzale della 
chiesa, animazione con giochi di società. Il ricavato sarà devoluto 
alla Scuola dell'Infanzia "S. G. Bosco" di Gonars.

Scuola dell’Infanzia “S. G. Bosco” Gonars
Nella giornata della Festa del Perdon, ci sarà l'apertura ufficiale 
dell'anno scolastico e il pranzo delle famiglie.

14 domenica
Progetto Gonars Vivo 
Festa d’Autunno.

20-21 sabato – domenica
Gruppo Imprese Stradalta
2^ Fiera artigianato, commercio e enogastronomia.

o T T o b r e 

Nel mese di ottobre il Circolo “Le Androne” organizzerà una serata per la 
presentazione del libro “Adolescenti fra le righe” della sociologa e gra-
fologa Francesca Angelici. L’opera pubblicata di recente, dai forti contenuti 
educativi, presenta un viaggio attraverso i disagi e i talenti degli adolescenti 
che hanno trovato il successo nella vita adulta, analizzando le grafie di im-
portanti personaggi di successo. La serata verrà presentata dalla giornalista 
Marta Danelutti con la partecipazione del pedagogista Roberto Ronutti.
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21 domenica 
Temolo Club 
5ª Gara sociale c/o il laghetto Di Bert a Castello.

Il Salotto 
Festa d’Argento 2012: ritrovo presso il duomo di Gonars per la S. 
Messa, cui seguiranno il pranzo ed intrattenimenti vari presso la 
palestra.

1 giovedì 
Comune di Gonars
Commemorazione presso l'Ossario con la presenza di autorità 
slovene e croate.
 
Zona pastorale di Gonars
Solennità di tutti i Santi. La sera, con partenza dalla chiesa, si 
snoderà la processione verso il camposanto, per la celebrazione 
dei riti di suffragio per i defunti.

2 venerdì
A.N.A. ontagnano
Commemorazione dei caduti di tutte le guerre.

3 sabato 
A.N.A. Fauglis 
Commemorazione dei caduti di tutte le guerre.

4 domenica
A.N.A. Gonars
Commemorazione dei caduti di tutte le guerre, ore 11.00.

Settembre
Sabato 1 - CASTIoNS DELLE 
mUrA - Memorial F. Pinat Km 
7-13 - partenza alle 16.00.
Domenica 2 - FLAUGNACCo 
- Correre nella campagna Km 
6-12-18 - partenza alle 8.30.
Domenica 9 - VILLAVICENTINA 
- Camminiamo insieme - Km 
7-12-20 partenza alle 8.30.
Domenica 16 - orSArIA - Mar-
ciatona tra i vigneti e il Nati-
sone - Km. 7-14-19 - partenza 
alle 8.30. 
Domenica 23 - BUDoIA - Mar-
cia dei funghi - Km 6-12-25 - 
partenza alle 8.30.
Domenica 30 - S. oDorICo DI 
FLAIBANo - Une corse in gra-
ve - Km 6-13-19 - partenza alle 
8.30.

ottobre 
Sabato 6 - S. PAoLo DI morSA-
No AL TAGLIAmENTo - Marcia 
del Tagliamento - Km 6-12 21 
- partenza alle 15.00.
Domenica 7 - FELETTo UmBEr-
To - Sport e solidarietà - Km 
5-10-18 - partenza alle 9.00.
Domenica 14 - BEIVArS (UD) - 
Ator pa le tor - Km 7-14 - par-

tenza alle 9.00.
Domenica 21 - VALLE DI SoF-
FUmBErGo - Marcia tra i casta-
gni di Valle - Km 5-10 - parten-
za alle 9.00.
Domenica 28 - mAGNANo IN 
rIVIErA - Marcia internaziona-
le delle castagne - Km 4-7-13-
22-27 - partenza alle 8.30.

Novembre
Giovedì 1 - rIVIGNANo - Parco 
dello Stella - Km 11-17 - par-
tenza alle 8.30.
Domenica 4 - AIELLo DEL FrIU-
LI - Marcia dal dindiat - Km 
6-14 - partenza alle 8.30. 
Sabato 10 - S. mArTINo AL 
TAGLIAmENTo - Marcia di S. 
Martino - Km 5-10 partenza 
alle 15.00. 
Domenica 11 - CoLLorEDo DI 
SoFFUmBErGo - Pai trois di 
une volte - Km 7-16 partenza 
alle 8.30.
Domenica 20 - PUrGESSImo DI 
CIVIDALE DEL FrIULI - Marcia Ca-
stello di Gronumburgo - Km 11.
Domenica 25 - FAGAGNA - 
Marcia per le colline di Faga-
gna - Km 7-11-20-30.

Gruppo marciatori “Amîs di Vie rome”il calendario
n o v e m b r e 

CORSI DI MINIBASKET
Il Centro Minibasket della Libertas 

Gonars ha chiuso l’attività alla fine di 
maggio. Ai Corsi, tenuti dal prof. Cri-
stian Tosolini, hanno partecipato circa 
80 bambini. Molte le soddisfazioni da-
te quest’anno dai bambini ai genitori e 
ai dirigenti della Società, in termini di 
risultati e non solo. Da sempre, infat-
ti, educazione, rispetto e imparare ad 
essere una squadra che vince e perde 
assieme sono alcuni dei valori che la 
Società e l’Istruttore cercano di tra-
smettere a tutti i piccoli atleti. Adesso 
un po’ di vacanza e poi ripartiamo! I 
Corsi riprenderanno il 10 settembre 
per i nati dal 2007 al 2003. 

Per info Cristian Tosolini 340 
5824276.

Vi aspettiamo… perché il basket è 
sempre una grande emozione!

CORSI DI MINIVOLLEY  
E PALLAVOLO

Una quarantina tra bambine e ra-
gazze dai 6 ai 13 anni con la guida del 
dott. Filippo Stocco ha svolto attività 
propedeutica e di pallavolo nel corso 
dell’anno sportivo 2011/12 della Liber-
tas Gonars. 

Le giocatrici suddivise in 4 squadre 
(promo, miny, super e under13) dopo 
aver svolto settimanalmente incontri 
di allenamento hanno partecipato a 

diversi tornei e ai rispettivi campionati 
raggiungendo ottimi risultati, fin sopra 
le aspettative.

L’impegno delle bambine e delle ra-
gazze, la collaborazione dei genitori, 
il sostegno dei dirigenti in un clima 
sereno hanno permesso di costruire 
un ambiente educativo per la cresci-
ta di tutti quanti. Con i primi giorni di 
settembre, l’attività agonistica ripren-
derà per tutti i gruppi con la novità di 
una squadra under 14, sempre seguita 
dall’allenatore Filippo Stocco.

Per info Filippo Stocco 3491505617

CORSI DI GINNASTICA
Quest’anno ai 3 Corsi di Tonifica-

zione/Allungamento e a quello di 
Ginnastica dolce, organizzati dalla 
Polisportiva Libertas Gonars, gli iscrit-
ti sono stati circa 120. I Corsi, tenuti 
dal prof. Cristian Tosolini e dal dott. 
Filippo Stocco, hanno riscosso anche 
quest’anno molto successo anche gra-
zie alla possibilità di poter partecipare 
ad orari diversi la mattina o la sera, 
venendo così incontro alle esigenze di 
lavoro di molti iscritti. I Corsi riprende-
ranno il 24 settembre presso la Pale-
stra di Base con gli stessi orari: 

- lunedì e giovedì sera dalle 18.30 
alle 19.30 e dalle 19.30 alle 20.30

- martedì e giovedì mattina dal-
le 9.00 alle 10.00 e dalle 10.00 alle 

11.00 (ginnastica dolce)
Per info Cristian Tosolini 340 

5824276.
Vi aspettiamo… perché la ginnasti-

ca fa bene al fisico e alla mente!

CENTRO VACANZE 2012
Il Centro Vacanze della Libertas 

Gonars si è svolto quest’anno dall’11 
giugno al 3 agosto.

Ben otto settimane in cui i tantissimi 
bambini e ragazzi che hanno parteci-
pato si sono divertiti tra tornei di ba-
sket, calcio, volley, giochi con l’acqua, 
balli, concorsi di disegno, gite in pisci-
na e tanto altro!

Gli iscritti, compresi tra i 5 e i 13 
anni, divisi in gruppi sono stati segui-
ti dal coordinatore delle attività prof. 
Cristian Tosolini, dall’Istruttore dott. 
Filippo Stocco, dall’animatore Stefano 
Martorano, dalle educatrici e da tan-
ti ragazzi e ragazze che hanno voluto 
prestare il loro aiuto, come volontari, 
alla buona riuscita di tutte le attività 
proposte. In particolare a loro voglia-
mo rivolgere un sincero GRAZIE per-
ché hanno capito quanta gioia dà aiu-
tare gli altri, soprattutto se più piccoli.

Arrivederci alla prossima estate ... 
perché le sorprese non sono finite!

Cristian Tosolini e Filippo Stocco

LIBERTAS GONARS

18 domenica 
Zona pastorale di Gonars
Celebrazione comunitaria dei battesimi. 
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Proseguendo nel nostro intento 
di presentare ad ogni uscita di GLAG 
un aspetto particolare della cultura, 
proviamo, in questo numero, ad 
inoltrarci nel descrivere l’arte del 
ricamo: vera creatività, destrezza e 
maestria femminile. 

Riporto, di seguito, la mia espe-
rienza in occasione della sagra pae-
sana di Fauglis. In tale circostanza ho 
partecipato al concorso ”Questo l’ho 
fatto io” con una tovaglia da me 
intarsiata e ricamata. Inaspettata-
mente mi è stato assegnato il primo 
premio. Sono rimasta così entusiasta 
che ho subito accettato la proposta 
del circolo culturale “Le Androne” 
di insegnare gratis in un corso di ri-
camo. Abbiamo iniziato, quasi per 
gioco e per sfida, con una decina di 
partecipanti, un po’ riluttanti e im-
pauriti. Invece in un ambiente sere-
no e simpatico, gradualmente sono 
iniziati ad uscire dei veri capolavori, 
realizzando piccoli sogni personali. 

G li strumenti indispensabili del 
ricamo sono: l’ago, il filo e le 
forbici. L’origine dell’ago è 

preistorica. All’età neolitica apparten-
gono i primi ritrovamenti di utensili a 
forma di ago. I principali materiali per 
la sua fabbricazione erano realizzati in 
avorio, in osso, in legno, in bronzo o 
ricavati dalla spina di agave. Intorno 
all’anno mille a.C. gli Egizi per primi 
realizzarono aghi di raffinata bellezza, 
di varie grandezze, secondo il tipo di 
tessuto. Delicati aghi in oro servivano 
per ricamare eleganti tessuti in lino, 
mentre quelli più rozzi per cucire ma-
teriali pesanti, come le pelli. Anche a 
Roma intorno al terzo secolo a.C. si re-
alizzarono ricami di color porpora, che 
divenne il colore prediletto degli impe-
ratori e dell’alta aristocrazia. In Europa 
gli aghi furono introdotti dagli Arabi 
circa nel 1370. Bisogna attendere il 
tardo medio evo perché questo anti-

chissimo strumento, 
piccolo ed umile, trovi 
quella trasformazione 
geniale con l’inven-
zione del filo di ferro 
in acciaio trafilato. 

Altro elemento in-
dispensabile per l’at-
tuazione del ricamo 
è la forbice. Ha origini 
preistoriche, ne furo-
no trovate tra le rovine delle colonie 
romane in Asia Minore ed Egitto. Un 
paio in bronzo sono dell’anno 300 a.C. 
mentre in Italia i primi reperti sono da-
tabili intorno al 100 d.C. In questa epo-
ca le forbici cominciarono ad essere ci-
tate sia negli statuti delle corporazioni 
(sarti, drappieri ed artigiani) e sia negli 
stemmi delle stesse.

Pur essendo un oggetto con strut-
tura ridotta, riesce ad avere decorazio-
ni che esaltano l’estetica ed il lusso al 
di là della sua praticità. I fabbri si sono 
impegnati con la loro creatività produ-
cendo forbici finalizzate ai vari e mol-
teplici usi quotidiani. Si realizzarono 
molti stili, come le forbici ”barocche” 
e le forbici a “perno”. 

Infine il filo, anch’esso parte essen-
ziale per il ricamo. Veniva ricavato, 
tagliando la parte terminale della fo-
glia, alcune fibre rimanevano attacca-
te, ottenendo così il primo tipo di filo, 
oppure estratto dal lino, dalla canapa 
e da altre piante tessili, come la lana, 
cotone e seta.

Il processo di lavorazione viene 
chiamato filatura, attraverso la quale 
le fibre tessili, prima vengono districate 
e poi disposte prima in nastro cardato, 
poi in operazioni di stiro e pettinatura. 
La migliore qualità della materia prima 
è il cotone egiziano a fibra lunga con 
processi di lavorazione più avanzati. 

Si parla del ricamo già nella mitolo-
gia, nella Bibbia e nei poemi di Omero 
e di Virgilio. 

L’arte del ricamo si sviluppò in 
oriente: le antichissime civiltà di Cina 

e Giappone ne serbarono per lungo 
tempo i segreti, perfezionandola sem-
pre più. Egiziani, Fenici, Arabi con-
segnarono poi all’occidente il dono 
prezioso di questa magnifica arte. Si 
spiega così l’etimologia araba del ter-
mine ”ricamo” da “rakam” che signi-
fica” disegno” o ”segno”. Indica sia 
l’attività artigianale del ricamare, sia il 
prodotto di tale attività. Era un lusso 
inizialmente riservato ai ceti agiati, i 
quali potevano permettersi sia l’ele-
vata spesa e sia il tempo necessario da 
dedicare all’esecuzione. Gli abiti delle 
mummie, risalenti alle dinastie egizia-
ne, documentano l’utilizzo e la cultura 
del ricamo. Molti dei dipinti sui sarco-
fagi mostrano chiaramente gli abbi-
gliamenti ricamati, indossati da perso-
naggi importanti. 

In Italia il ricamo nasce come espres-
sione della cultura saracena, non a caso 
la prima scuola di ricamo è a Palermo. 
Intanto quella italiana distaccatasi dal 
gusto orientaleggiante iniziale, pone il 
centro dell’attività a Firenze, creando 
veri capolavori, come i paramenti ec-
clesiastici per le solenni celebrazioni 
liturgiche.

Anche se oggi il ricamo è dai più 
considerato un hobby, non bisogna 
dimenticare le origini e la cultura di 
questa attività: vera arte di elevato im-
pegno, di genialità, di abilità e di amo-
re che crea quello che non può essere 
altro se non un pezzo unico, e ripaga 
pienamente l’artista, non trascuran-
do l’effetto rilassante e terapeutico 
dell’attività stessa.

Franca Del Frate e Enzo Pulimanti
Circolo Artistico Culturale “Le Androne” 
Gonars

L’arte nasce dove la donna 
inizia a creare
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Silvia Tondon
Udinese Club Femminile "Le Zebre"

S i è svolto il 2 giugno, nell’ambito dei 
festeggiamenti “Biciclete, sport e 
ort”, il 2^ concorso fotografico “Me-

morial Mario Boemo” rivolto agli alunni 
della scuola primaria e secondaria di Go-
nars. Dopo aver esplorato lo scorso anno 
con i loro scatti fotografici il mondo del cal-
cio, quest’anno i partecipanti si sono sfidati 
ispezionando a colpi di flash le palestre e i 
campi di basket. 

Il tema ha solleticato la fantasia e la cre-
atività dei nostri giovani concorrenti, por-
tandoli a far nascere immagini da cui non 
emerge il solo lato agonistico, ma anche e 
soprattutto il valore educativo dello sport: 
lo stare assieme agli altri impegnandosi, 
dando il meglio di sè, crescendo e creando 
legami di amicizia, occasioni di condivisio-
ne e di divertimento.

Le opere fotografiche sono state valu-
tate da una giuria di esperti del settore e 
del mondo dello sport e dell’educazione 
che hanno decretato i vincitori, premiando 
il messaggio simbolico e l’impatto emotivo 
che esprimevano.

Il primo premio “La miglior opera in 
assoluto” è andato agli “AQUILOTTI MINI 
BASKET” della Libertas Gonars, che con il 
loro click hanno saputo documentare visi-
vamente come “l’unione sia la forza” di-
mostrando un modo e uno spirito di squa-
dra simpatico, originale e inconsueto.

Il secondo premio “Originalità del con-
testo” a Francesco Ferro (nella foto qui 
sopra), il terzo premio “La fotografia che 

Cresce il concorso fotografico

meglio descrive i valori di aggregazione e 
divertimento del gioco del basket” a Mas-
simo Budai (foto qui sotto) entrambi alunni 
delle classi 5^. 

I tre vincitori si sono aggiudicati una 
cifra in denaro di 150.000 euro a testa da 
donare in beneficenza ad un ente di volon-
tariato a loro scelta.

Gli Aquilotti hanno devoluto il premio 
al CRO di Aviano, Francesco ha deciso di of-
frire la cifra all’Associazione del Friuli Vene-
zia Giulia per la lotta contro l’Epilessia (AICE 
FVG) e Massimo ha scelto come beneficiaria 

del suo premio l’associazione Naluggi Onlus 
di Gonars.

Segnalati dalla giuria anche i tre con-
correnti della categoria scuola secondaria: 
Ivan Aiza, Denis Tavaris e Cindy Candotto 
che hanno ricevuto assieme a Francesco 
e Massimo un abbonamento sottoscritto 
dall’Udinese Calcio per la stagione calcistica 
2012-2013. Per tutti un omaggio a ricordo 
della manifestazione. Un grazie ai membri 
della giuria e a tutti coloro che hanno par-
tecipato e contribuito allo svolgimento del-
la manifestazione. 

Arrivederci al prossimo anno e al pros-
simo sport!

“Il Friul us ringrasie 
e nol dismentee“ Con 
queste parole il Friu-
li saluta coloro che 
li ha aiutati a risolle-
varsi dal terremoto del 
'76. L’evento distruttivo di 
quell’anno non è mai stato cancellato dalla 
memoria di chi lo ha vissuto ed ora che 
la violenza della natura ha colpito le po-
polazioni dell’Emilia, i friulani sono accorsi 
prontamente in aiuto delle zone colpite. 
Anche "Il Salotto" ha voluto essere presen-
te con la sua testimonianza di solidarietà, 
infatti durante una delle serate danzanti è 
stata organizzata una raccolta fondi il cui 
ricavato sarà devoluto pro - terremotati 
emiliani; un piccolo segno per dire che 
siamo presenti e che non abbiamo dimen-
ticato.

Ed ora veniamo alle nostre attività per 
il futuro.

Dopo la pausa estiva riprenderanno 
gli appuntamenti musicali del mercoledì 
mentre è stata fissata la data per la Festa 
d’Argento che si terrà il 21 ottobre.

Novità in vista: dopo la visita al parco 
divertimenti di Mirabilandia (Ravenna) 
"Il Salotto" organizzerà per i più piccoli 
la festa di Halloween che si terrà presso 
la palestra di base con l’intento di offri-
re ai bambini ma anche alle famiglie un 
momento di aggregazione all’insegna del 
divertimento con tanti scherzi e sorprese .

Ricordando che le attività de “Il Salotto“ 
sono aperte e tutti e che i volontari sono 
una risorsa preziosa, vi aspettiamo come 
sempre numerosi.

Carmen Stocco
La Presidente

IL SALOTTO, BALLO 
E SOLIDARIETà

L’arte nasce dove la donna 
inizia a creare

seconDo classificato: Franceco Ferro, premio “Originalità del contesto”.

terzo classificato: Massimo Budai, 
premio “La fotografia che meglio descrive 
i valori di aggregazione e divertimento del 
gioco del basket”.
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“P ROMOSSI IN 2^ CATEGORIA!!!” E’ con quest’ urlo 
liberatorio che finalmente, dopo tre anni di lavo-
ro, possiamo presentarci alla nuova stagione calci-

stica amatoriale 2012/13.
Al termine di un campionato avvincente che ci ha visto 

costantemente all’inseguimento delle prime due squadre in 
classifica (Risano e Lovariangeles), con un girone di ritorno 
praticamente perfetto, siamo riusciti ad effettuare il sorpasso 
e a raggiungere l’agognato secondo posto in classifica, che ci 
consentirà quest’anno di partecipare al campionato di secon-
da categoria.

Alla fine è stata grande la soddisfazione tra 
le file dei giocatori e della dirigenza, che han-
no provveduto a dar libero sfogo alla propria 
gioia lungo le vie cittadine, con doverosa sosta 
in piazzetta, fino a notte inoltrata ... delle belle 
abitudini dei calciatori amatoriali vi abbiamo già 
raccontato all’inizio della scorsa stagione. La fe-
sta è proseguita la settimana successiva presso il 
nostro bel campo di Ontagnano con una mega-
grigliata per giocatori, famiglie, bambini, amici, 
conoscenti ... musica by Dino Piu per la gioia di 
tutti. Ufficialmente abbiamo inaugurato e col-
laudato la nuova tettoia antistante al chiosco, 
realizzata grazie al prezioso contributo dell’Am-
ministrazione Comunale e al lavoro di Igliff. 

Finalmente il giusto riconoscimento ad un 
duro lavoro incominciato già dal 2009, che at-
traversando molteplici difficoltà ci ha portato a 
consolidare un gruppo di amici.

Grande merito al mister, Eddo Cocetta, arrivato a stagione 
inoltrata ma capace di gestire il gruppo con grande dedizio-
ne e fermezza, riuscendo nel contempo a ottenere il massimo 
dalle prestazioni dei suoi uomini.

La sua disponibilità a seguirci anche per la prossima sta-
gione è per noi motivo di gioia e ci sprona a dare ancora il 
massimo, giocatori e dirigenza, per stupire tutti anche in 2^ 
categoria.

In questo modo la nuova avventura potrà cominciare sot-
to i migliori auspici, con un gruppo confermato in blocco che 

verrà affiancato da giovani rinforzi 
e sotto la guida del neo-eletto Pre-
sidente dell’Associazione Mauro 
Tavaris, coadiuvato dal vice Ivaldi 
Calligaris.

Cogliamo l’occasione per un sentito ringraziamento a tutti 
coloro che quotidianamente permettono a quest’Associazio-
ne di esistere ed in particolare al grande Pele, a Sandro, a 
Roberto con sua moglie Egle, a Cinzia e tutti gli sponsor che 
ci stanno vicino.

Un particolare ringraziamento deve essere rivolto all’Am-

ministrazione Comunale, nella figura del Sindaco dott. Ma-
rino Del Frate, dell’Assessore allo sport Emanuele Baggio e 
dell’Assessore Ivan Boemo, da sempre pronti ad ascoltare e 
sostenere quest’ Associazione, nata con la finalità di aggrega-
re le persone unite dalla passione in questo sport.

A tutti i gonaresi: per qualunque informazione e per colo-
ro che volessero aggregarsi al gruppo, sia come giocatori, sia 
come sostenitori, non esitate a venire a trovarci!

Dal mese di settembre ci troverete tutte le sere sul campo 
di Ontagnano, saremo sotto la bandiera che sventola con la 
scritta: “FORZA A.S.D. AMATORI GONARS!”.

Promossi in 2ª categoria
Una stagione esaltante per gli Amatori Gonars

Fabio Macorig
Asd Amatori Gonars

LO STEMMA DI GONARS A NALUGGI
Venerdì 10 agosto nella cripta del Duomo di Gonars, l'associazione Naluggi 
Uganda ha organizzato un incontro con padre John Lutalo aperto a tutta la 
comunità. Durante la serata Padre John ha fatto un breve resoconto sugli ultimi 
progetti svolti dall'associazione a Naluggi e dintorni. Nel corso della serata, 
inoltre, il Consigliere Comunale Samuele Moretti, a nome dell'Amministrazione 
Comunale ha consegnato a padre John due bandiere con lo stemma del Co-
mune di Gonars che saranno appese a Naluggi in rappresentanza della nostra 
comunità.

Tiziana Clarotti
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Fabio Macorig
Asd Amatori Gonars

R ipensando a quando eravamo pic-
coli, ci saltano subito alla mente i 
ricordi dei giochi che facevamo, e 

a quanto ci piaceva divertirci assieme ai no-
stri compagni di asilo, di scuola o ai vicini 
di casa.

Quante risate fatte assieme: erano pro-
prio una vera passione! Giochi che molto 
spesso poi diventavano ancora più belli se 
condivisi in gruppo. Un semplice pallone di-
ventava lo strumento per giocare a calcio, 
a basket od a pallavolo, come delle rotelle 
si sono rivelate la passione per il pattinag-
gio di Chiara Bearzi.

Attratta dalle bambine che sfrecciava-
no veloci su quei pattini, dai coloratissimi 
vestiti e dalla musica che accompagnava il 
tutto, nel Settembre 2008, Chiara inizia a 
far parte dello Skating Club Gonars a soli 
quattro anni.

I primi passi incerti sopra quelle “strane 
scarpe” hanno subito lasciato spazio alla 
tenacia di voler imparare a pattinare. Tante 
sono state le cadute, le ginocchia sbucciate 
e a volte qualche lacrimuccia ma Chiara ha 
sempre saputo rialzarsi ed andare avanti.

Il pattinaggio non era solamente diver-
timento, ma stava diventando una vera e 
propria passione. Finita la scuola, Chiara 
correva a casa, s’infilava i pattini ed inizia-
va a girare intorno al tavolo della cucina, 
con la mamma che la pregava di fermarsi 
perché c’erano i compiti da fare. Un po’ di 
matematica, un po’ d’italiano e poi via di 
corsa agli allenamenti in palestra!

Il tempo passava e le maestre si accor-
gevano sempre di più, del talento e delle 
potenzialità di questa piccola atleta. Ecco 
allora che nel 2010 entra a far parte della 
Roller School Pattino D’Oro di Cervignano 
del Friuli, dove debutta nella sua prima 
competizione, il “Trofeo delle Speranze” 
arrivando addirittura sul gradino più alto 
del podio! Che gioia! Che felicità! Che bel-
le le lacrime di contentezza di mamma, pa-
pà e di chi l’aveva vista gareggiare. 

Chiara inizia così a raccogliere un suc-
cesso dopo l’altro:

4° posto ai campionati regionali a Fiumi-•	
cello;

3° posto ai campionati italiani a Misano •	
Adriatico;
1° posto al Trofeo delle Speranze;•	
3° posto ai campionati provinciali ad •	
Aquileia;
3° posto ai campionati regionali ad Azza-•	
no Decimo. Grazie a questo piazzamen-
to, Chiara rappresenterà il Friuli Venezia 
Giulia ai prossimi campionati Nazionali 
ad ottobre a Bologna:
e ancora altri due secondi posti.•	

Tante soddisfazioni regalate da una 
dolce bambina che con i pattini sa davvero 
toglierti il respiro.

Non è sempre stato facile però: risultati 
così importanti si ottengono solo con tanti 
sacrifici ed allenamenti. Ed anche in questo 
Chiara si è rivelata davvero determinata: 
spesso ha rinunciato ad una giornata al 
mare con le cuginette, o ad un complean-
no di qualche amica, ma tutto questo l’ha 
fatto per pura passione.

Ogni volta vederla in pista è una magia 
nuova: lei entra nel suo vestito coloratissi-
mo, pieno di pailettes che luccicano, con i 
capelli raccolti nella sua farfalla porta for-
tuna. La musica parte, i pattini iniziano a 
formare disegni bellissimi sulla pista; la 
vedi danzare come fosse un angelo che 
vola e con il fiato sospeso e le dita incro-
ciate aspetti la fine del suo disco di gara. 
La musica è finita, il pubblico non smette 
di applaudire e tu ti ritrovi in mezzo a loro 
a ridere di felicità, con il viso rigato dalle 
lacrime, con il cuore colmo di gioia con la 
soddisfazione di chi ha appena “toccato il 
cielo con un dito”, e con un’unica grande 
convinzione: essere davvero felici ed orgo-
gliosi di lei!

Le ali della 
passione

Elena Ferro
Skating Club Gonars

Il Gruppo Imprese Stradalta, come or-
mai tutti saprete, è un’associazione nata 
dall’iniziativa di alcuni imprenditori siti 
nella zona industriale Stradalta di Go-
nars.

Da più di un anno ormai svolgiamo la 
nostra attività di promozione della zona 
in cui sono insediate le nostre aziende 
per mettere in luce le nostre attività cer-
cando nel contempo di migliorare l’inte-
ra area industriale per renderla sempre 
più appetibile in modo da attrarre altre 
attività per poter sempre di più offrire 
servizi, occupazione e ricchezza.

Anche se la crisi si fa sempre più pre-
potente non ci siamo fermati anzi, ab-
biamo cercato contatti sempre più stretti 
con l’Amministrazione Comunale e con 
la Regione, promuovendo il dialogo nel-
la speranza di avere notizie e mezzi per 
contrastare lo stallo economico. A que-
sto proposito il 2 aprile 2012 abbiamo 
invitato nel nostro comune l’Assessore 
regionale alle Attività produttive Fede-
rica Seganti creando un convegno in-
crociato in cui sono stati messi ad uno 
stesso tavolo le imprese (GIS), le banche 
(BCC Bassa Friulana con il suo presiden-
te Walter Vecchiato e il consulente dott. 
Giorgio Candusso) e la politica unita 
all’Amministrazione comunale nella fi-
gura del Sindaco il dott. Marino Del Fra-
te, cosa non facile ma che rappresenta 
l’unico modo per poter proseguire, visto 
che ad oggi un’impresa anche la più 
sana non è in grado di creare crescita 
e sviluppo senza dover utilizzare tutti 
questi strumenti.

Come accennato in precedenza noi 
non ci fermiamo anzi, come avete po-
tuto notare cerchiamo di evidenziare la 
nostra voglia di miglioramento in tutti i 
modi: abbiamo posizionato due cartello-
ni di benvenuto all’ingresso della zona 
PIP, abbiamo creato un’area giochi che 
verrà ulteriormente ampliata e servita 
da un percorso pedonale ed oltre a que-
sto continuiamo il mantenimento delle 
aree verdi di nostra competenza e anche 
di quelle che non lo sono, e i costi sono 
tutti a nostro carico; dico questo non per 
incensarci, ma per far capire la nostra 
mentalità, noi non aspettiamo, noi agia-
mo…

In ultimo vorrei invitare tutti alla se-
conda edizione della Fiera artigianato, 
commercio ed enogastronomia che si 
terrà nella zona PIP i prossimi 20 e 21 
ottobre.

Colgo anche l’occasione per ringra-
ziare tutti i soci che continuano ad avere 
fiducia nel GIS e senza i quali non si po-
trebbe creare quello che abbiamo e che 
vogliamo ancora fare.

Igliff Prez
Gruppo Imprese Stradalta Gonars

Il Gruppo Imprese 
Stradalta in continua 
attività
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informail Comune
I L  C o m U N E  I N F o r m A

A cura dell’Amministrazione Comunale

Punto sulla TAV 2012
Nel 2008 la precedente Amministrazione comunale di Gonars 

firmò un protocollo d’intesa insieme ai Sindaci dei comuni interes-
sati al passaggio dalla TAV, con esclusione di Porpetto e Villa Vicen-
tina, che approvava l’ubicazione del percorso delle linee ferroviarie 
per l’alta velocità ed alta capacità nelle campagne di Fauglis e del-
la Bordiga. L’approvazione era stata un compromesso necessario di 
fronte ad un progetto iniziale che posizionava i binari ancora più 
vicini all’abitato.

Nel gennaio 2010 a Trieste il percorso TAV è stato presentato uf-
ficialmente ai sindaci dei comuni coinvolti ribadendo che il progetto 
sarebbe stato realizzato col consenso dei comuni previa condivisio-
ne del percorso. I sindaci di ogni orientamento politico, in linea di 
principio, si erano detti d’accordo sulla necessità della realizzazione 
dell’opera con alcune riserve riguardanti temi locali.

La questione è stata posta all’attenzione della comunità gonare-
se il 14.03.2011 nella sala polifunzionale di Fauglis per raccogliere 
pubblicamente suggerimenti, riserve, critiche e proposte. Numerosi 
i contributi, anche da parte di soggetti non residenti nel comune, 
alcuni dei quali volti più a contestare la TAV in generale piuttosto 
che contribuire alla discussione sul percorso nel comune di Gonars. 
Dagli interventi costruttivi è emersa la preoccupazione per l’impatto 
che l’opera avrà sul territorio, e per i disagi correlati alla sua realiz-
zazione. Le proposte emerse sono state quelle di utilizzare il vecchio 
sedime ferroviario per un tratto interrato od in trincea.

L’amministrazione comunale di Gonars, raccogliendo le istanze 
della popolazione espresse in quell’occasione ed attraverso altre nu-
merose segnalazioni dirette al Sindaco, con nota prot. n. 2041 del 
25.02.2011, esprimeva le proprie osservazioni in merito agli elabo-
rati fino a tale data presentati e, pur dicendosi favorevole sulla rea-
lizzazione del progetto, segnalava la preoccupazione della comunità 
per l'impatto sul territorio, rimarcando che i proprietari dei fondi 
occupati dalla TAV lamentavano che l’opera incideva pesantemente 
sul territorio e sulla possibilità di accesso ai fondi, vanificava il lavoro 
di anni volto acquisire appezzamenti vasti da lavorare con maggiore 
efficienza ed efficacia, e deprezzava il valore dei terreni, con grave 
danno economico per loro ed i loro figli.

Venivano riportate le numerose perplessità anche da parte delle 
associazioni dei cacciatori e dei comuni cittadini che deploravano 
l’occupazione del territorio ed il suo stravolgimento ambientale e 
paesaggistico da parte di gigantesche infrastrutture interferenti sul-
le attività ludiche, sportive e ricreative, nonché venivano riportate 
le rimostranze dei cittadini residenti nella abitazioni adiacenti la 
nuova opera preoccupati dell’inquinamento ambientale, luminoso ed 
acustico.

Il Sindaco evidenziava nella nota il rilevante numero di opere 
infrastrutturali ubicate sul territorio comunale di Gonars, quali l’A4 
con la costruenda terza corsia e relativi grandi parcheggi, il raccordo 
A4-A23 sul territorio di Ontagnano, la parte iniziale dell’A23, il 
rigassificatore SNAM, le innumerevoli cave e discariche posizionate 
sulla Napoleonica, la torre dell’acquedotto, insistendo sul concetto 
che il comune di Gonars aveva già messo a disposizione moltissima 
superficie del suo territorio per le opere comuni.

Veniva fatto notare che l’ansa della ferrovia progettata sui terreni 

del comune di Gonars (il cosiddetto lunotto) si separava dal sedime 
della vecchia linea S. Giorgio di Nogaro-Palmanova a Sud dell’abi-
tato di Bagnaria Arsa per reimmettervisi più a nord probabilmente 
per evitare l’abitato del comune vicino.

Le proposte dell’Amministrazione Comunale trasmesse all’Asses-
sorato auspicavano che la linea TAV fosse interrata o semi interrata 
a sud dell’abitato di Bagnaria Arsa e di Gonars per emergere alla 
stazione di Palmanova.

In questi mesi si sono tenute numerose riunioni tra i sindaci dei 
comuni interessati dalla TAV per esprimere ulteriori controdeduzioni 
al progetto presentato nel 2010, iniziativa voluta dall’Assessore Ric-
cardi che ha stanziato 50.000 euro perché i comuni potessero dare il 
loro parere in maniera qualificata, avvalendosi dell’aiuto di un pro-
fessionista esperto in materia, ritenendo, giustamente, che gli uffici 
tecnici locali non fossero in grado di esprimere valutazioni puntuali 
ed appropriate. 

I Sindaci hanno individuato nell’ingegner Andrea Debernardi 
la persona che riporterà tecnicamente le osservazioni delle comunità 
al progettista TAV. Il professionista ha inviato alle amministrazio-
ni un questionario finalizzato a raccogliere elementi per la verifica 
delle criticità relative alla rete ferroviaria esistente o programmata. 
Collegialmente i comuni hanno individuato Bagnaria Arsa quale 
comune capofila del progetto cui spetta l’onere della segreteria e della 
organizzazione degli incontri. 

Dalle prime sedute comuni è emerso che le attuali vedute po-
litico-economiche ritengono l’alta velocità passeggeri sempre meno 
strategica, mentre viene ritenuta cruciale l’alta capacità mercantile 
del corridoio Adriatico-Baltico, che metta in comunicazione i porti 
del Mediterraneo del nord est con quelli baltici. Queste linee privi-
legiano la capacità di trasporto delle merci piuttosto della velocità di 
trasporto dei passeggeri, non necessitano di velocità elevate e quindi 
di curve ad ampio raggio. Un altro dato importante emerso è che il 
vecchio tracciato dovrà essere comunque modificato perché la regione 
Veneto ne ha variato la primitiva ubicazione costringendo i comuni 
friulani del confine Ovest ad adeguarsi. 

In quest’ottica i Sindaci di Gonars, Bagnaria Arsa, Cervignano 
del Friuli, S. Giorgio di Nogaro e Torviscosa hanno dato mandato 
all’ingegner Debernardi di proporre l’eliminazione della tratta di col-
legamento della zona di Porto Nogaro con Palmanova che insisteva 
sulle campagne di Fauglis, Bagnaria Arsa e Torviscosa (il lunotto) 
individuando la via di collegamento nella direttrice S. Giorgio di 
Nogaro-Cervignano del Friuli-Palmanova, quindi di fatto potenzian-
do la linea attualmente esistente ed in funzione che dovrebbe essere 
interrata o in trincea.

Riteniamo che questo progetto sia più aderente alle attuali ne-
cessità infrastrutturali, che presenti un migliore rapporto costo\bene-
fici, e sia di gran lunga meno impattante sul territorio della Bassa 
friulana. 

Marino Del Frate
Sindaco di Gonars
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Riordino idraulico - Sede Protezione 
Civile - Centro diurno - Asfaltatura

Nel corso della prima settimana di agosto la giunta comunale 
ha approvato i progetti esecutivi di due importanti opere per le 
quali è stato finalmente definito l’iter burocratico-amministrativo 
ed il piano finanziario e quindi dopo queste approvazioni si passe-
rà ad appaltare lavori per 1.070.000 euro. 

La prima delibera riguarda l’approvazione del progetto esecu-
tivo per i lavori di riordino idraulico del centro e della zona a sud 
ovest del comune spesso inondato nel corso delle precipitazioni, 
specie nei mesi autunnali. L’opera, completamente finanziata dalla 
regione per un importo pari a 970.000 euro prevede la costruzione 
di un tubo di drenaggio delle acque piovane che nascerà all’incro-
cio tra via Torviscosa e via Aussa, e costeggerà quest’ultima fino alle 
ultime abitazioni per diventare un canale aperto e scaricare il con-
tenuto nelle campagne a sud del comune. Sarà un’occasione anche 
per rifare ed allargare la carreggiata e coprire definitivamente i 
fossi ai lati della strada. 

La seconda delibera prevede l’approvazione del progetto ese-
cutivo del terzo lotto della sede della protezione civile che per-
metterà finalmente di rendere operativa la struttura. La somma a 
disposizione è di 100.000 euro e con essa si concluderanno i lavori 
dell’edificio concordati con le squadre dei volontari. La sede, am-
piamente ridimensionata rispetto al progetto originario concepito 
in termini di servizio sovracomunale, è attualmente stata adeguata 
alle esigenze della nostra comunità ed è rispondente alle richieste 
della vicina sede della protezione civile regionale di Palmanova. Ri-
teniamo che i lavori dovrebbero iniziare a fine anno. 

Queste opere implementano la stagione di lavori pubblici a 
Gonars nel 2012 che ha comportato l’ampliamento delle scuole 
primarie che si sta concludendo in questi giorni (per 430.000 eu-
ro), i lavori di posizionamento degli impianti fotovoltaici sui tetti di 
edifici di proprietà comunale (per 250.000 euro) di cui prevediamo 
la conclusione entro fine settembre, e l’inizio dei lavori del centro 
diurno per anziani nell’area Gandin (per 1.434.000 euro) per il qua-
le in questi giorni si sta aprendo il cantiere.

È in dirittura d’arrivo il progetto esecutivo, che presto approve-
remo in giunta, riguardante i lavori di rifacimento delle asfaltature 
e dei marciapiedi delle vie del centro storico di Gonars che appalte-
rà 500.000 euro, già assegnati alla nostra amministrazione.

Ivan Boemo 
Assessore ai lavori pubblici 

Progetti e realizzazioni nelle frazioni

La nostra amministrazione in questi anni ha dedicato un’atten-
zione importante alle frazioni. 

In particolare a Fauglis dove, in collaborazione con la Provincia, 
si è cercato di mettere in sicurezza il transito ed il parcheggio degli 
automezzi sulla SP80. È cambiato l’aspetto delle aiuole ed è stata 
realizzata la porfidazione del sagrato della Chiesa, opera condivisa 
e realizzata dalla popolazione con il contributo dell’amministrazio-
ne comunale e di uno sponsor privato.

I locali della Scuola dell’infanzia, trasferitasi nella sede nuo-
va di Gonars sono stati destinati ad Asilo nido per intervento di 
quest’amministrazione, offrendo un’ulteriore opportunità alla co-
munità e ad alcune famiglie dei paesi vicini.

Alcuni soggetti privati hanno deciso di aprire due nuovi esercizi 
che sicuramente hanno migliorato l’aggregazione sociale ed i ser-

vizi a favore della comunità.
Il campo sportivo è stato dato in concessione alla nuova Asso-

ciazione calcio Fauglis, perché il prossimo anno la compagine locale 
si possa iscrivere al campionato di calcio dilettanti.

La nostra amministrazione ha ottenuto 35.000 euro finalizzati 
alla realizzazione dei marciapiedi di via Felettis che permetteranno 
di accedere in sicurezza e con comodità dal centro del paese agli 
impianti sportivi, opera da molti anni attesa dai cittadini e segnala-
ta come prioritaria a quest’amministrazione.

La Regione ha accolto la nostra domanda destinando 30.000 
euro alla ristrutturazione dei campi di tennis di Fauglis ed Onta-
gnano che nella nostra intenzione dovranno essere polifunzionali, 
cioè destinati allo svolgimento anche di altre attività quali il calcet-
to amatoriale, il ballo o lo skateboarding.

Per il prossimo anno contiamo di ottenere dei contributi regio-
nali per celebrare degnamente l’anniversario per i 150 anni dalla 
nascita e i 70 anni dalla morte del nostro illustre concittadino Gio-
vanni Battista Marzuttini.

Nella frazione di Ontagnano, oltre alle opere di riordino idraulico 
del territorio associato al rinnovo del manto stradale di via Giuseppe 
Mazzini, siamo riusciti ad ottenere lo smantellamento del depuratore 
ed il posizionamento della rotonda sulla Napoleonica, che prevede 
anche un attraversamento pedonale. Insisteremo affinché dai com-
petenti organi regionali siano accolte le domande di finanziamento 
delle asfaltature di via della Liberazione e di via Palmanova. 

Siamo consci che alcune di queste opere sono il prosieguo di 
azioni incardinate dalla precedente amministrazione, ma crediamo 
che la continuità dell’operare a favore dei cittadini sia cosa impor-
tante e responsabile, e sicuramente il nostro impegno è stato indi-
spensabile per ottenere un servizio migliore per tutti.

Alberto Budai
Assessore alle frazioni

Opera “Elisir d’amore”

Il giorno 11 giugno, nel parcheggio a lato del Duomo di Gonars, 
in una serata dal tempo incerto ma suggestivo, con un cielo pregno 
di tuoni e fulmini, ma senza pioggia, si è tenuta la rappresenta-
zione dell’opera “Elisir d’amore” di Gaetano Donizetti, cantata dai 
maestri dell’accademia musicale di Santa Croce di Trieste, diretti dal 
Maestro Alessandro Svab, e dai ragazzi delle scuole elementari di-
retti dalle Maestre Nadia Olivo e Cristina Stradolini.

La rappresentazione è stata organizzata dal Comune di Gonars, 
in collaborazione con il Circolo artistico culturale “Le Androne”, e 
rappresenta la prima della triade di manifestazioni dedicate alla 
musica lirica, a quella moderna ed a quella popolare.

È la prima volta che nel comune di Gonars si organizza la rap-
presentazione scenica di un’opera lirica in versione integrale. No-
tevole il fatto di averla portata in scena all’aperto con la splendida 
cornice del Duomo e del campanile.

Emanuele Baggio
Assessore alla cultura

Il Consiglio Comunale ha deliberato in data  22.6.2012 che 
“È vietato l’impiego delle falciatrici da giardino e motoseghe 
durante la notte e dalle ore 13 alle ore 16 nelle zone urbane A 
e B dal mese di maggio al mese di ottobre". In precedenza il 
divieto era  istituito dal mese di giugno a settembre.
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Come da tradizione la redazione del Glag 
continua le interviste ai neodiciottenni 
che vedono quest’anno i ragazzi della 
classe 1994 confrontarsi sui principali te-
mi di attualità riguardanti i giovani ed il 
mondo che li circonda.

Come vi immaginate nel futuro?
“Penso che prima di tutto sia importan-

te concludere gli studi, trovare lavoro e in 
seguito formare una famiglia. Ovvio che 
a studi conclusi il problema lavoro, viste 
le difficoltà che oggi vivono i giovani, sa-
rà un problema”. Il periodo storico in cui 
stiamo vivendo è caratterizzato da una 
forte crisi economica e valoriale e questo 
compromette in parte le nostre scelte.

E’ un periodo di forti sacrifici, ma siamo 
disposti a farci carico per raggiungere i 
nostri scopi. Vedendo le statistiche, il pro-
blema nel trovare lavoro fa riflettere, ma 
non disincentiva comunque le scelte che 
andremo a intraprendere nel percorso di 
studio, tutti noi vogliamo fare ad esempio 
un’esperienza all’estero, la riteniamo una 
grande opportunità.

“Personalmente spero di diplomarmi e 
andare fuori dal Friuli per un’esperienza 
lavorativa, ho le idee abbastanza chiare; 
non proseguirò con l’università anche per-
ché oggigiorno con una laurea è meno 
scontato trovare lavoro”.

“Io invece penso che frequenterò l’uni-
versità in regione, mi trovo bene e riten-
go importante una rete sociale su cui fare 
riferimento”.

“Per quanto mi riguarda, non importa 
cosa farò, ma la felicità sarà al primo po-
sto sulle scelte future, magari con un lavo-
ro ed una famiglia tutta mia”.

“Credo che il futuro mi riservi alti e bas-
si, il futuro è un’incognita, ma da tutto ciò 
mi attendo un miglioramento costante”.

In fondo ognuno sente per cosa è più 
portato, c’è una spinta interiore che ci 
guiderà nelle scelte future.

Internet e le nuove tecnologie...
La tecnologia ha facilitato le cose, però 

ha reso la vita più frenetica.
I social network danno la possibilità di 

conoscere nuove persone, e quindi am-
pliare le nostre vedute, di contro forse vie-
ne a mancare il contatto umano dovuto al 
linguaggio del corpo, non verbale.

“Serve, ma non sono d’accordo con chi 

afferma che i giovani si incontrano meno, 
abbiamo bisogno di trovarci al di fuori dei 
social. Però il tempo in internet passa sen-
za accorgersene”.

"Molte volte si esagera nello scrivere di 
cose inutili e futili, inoltre ciò che scrivi re-
sta per sempre e un domani può compro-
mettere la tua posizione, da ciò che lasci 
di te sul web, tutti possono definire il tuo 
profilo personale e può essere contropro-
ducente per il tuo futuro lavorativo".

"La privacy ormai non esiste, in realtà 
sei alla mercé di tutti, tutti possono acce-
dere ai tuoi dati e appropriarsene, è una 
situazione irreversibile con cui dobbiamo 
convivere, tutto ciò ha dei pro e dei con-
tro; sta di fatto che bisogna continuamen-
te fare attenzione a cosa scrivi e a come 
ti esponi. Pensiamo che paradossalmente 
si sia istaurato un regime di controllo via 
etere".

Gonars…
Gonars ha molte associazioni, è un pa-

ese vivo, dove negli ultimi anni l’offerta 
commerciale e di servizi è notevolmente 
aumentata. Fare parte di un’associazione 
ti rende responsabile e ti rapporti alla pari 
con persone di diverse età, ti fa crescere in 
quanto migliora la tua capacità di solida-
rizzare, ogni giorno impari cose nuove e 
la responsabilità diretta è maturante.

Ci si conosce tutti e quindi ovviamen-
te c’è forte controllo sociale. C’è forte 
identità perché nei paesi abbiamo radici, 
si tramandano legami e tradizioni. C’è ac-
coglienza, i nuovi vengono accolti nella 
loro diversità anche se inizialmente siamo 
prudenti.

Siamo una piccola comunità e per que-
sto molto legata, tutti ci conosciamo e le 
singole personalità sono valorizzate.

La libertà…
La libertà piena la raggiungi con l’auto-

nomia e il passo da fare è ancora grande; 
ad ogni azione corrisponde una reazione, 
quindi un aumento della libertà corri-
sponde ad un aumento delle responsabili-
tà legato a questa.

I 18 anni non cambiano gli aspetti 
pratici: vivere in famiglia determina di-
pendenza dalle regole poste dai genitori 
perché manca l’autonomia economica, ci 
sono le regole della famiglia da rispettare 
e questo lo riteniamo corretto, sono utili e 
non ci pesano; il percorso di formazione ci 
ha fatto capire che la fiducia si conquista 
giorno dopo giorno sul campo.

"Il vero cambiamento avverrà nel mo-
mento in cui usciremo da casa. Per ora ci 
accontentiamo della patente che equivale 
alla libertà di movimento. Riteniamo di 
essere liberi oggi a 18 anni come lo erava-
mo ieri, da minorenni. La libertà la consi-
deriamo un concetto astratto e sta nel fat-
to che un individuo possa fare e non fare 
qualcosa a sua scelta, comunque dipende 
dall’ educazione che ci hanno trasmesso i 
nostri genitori”.

Assistiamo con meraviglia e preoccupa-
zione al fatto che oggi le nuove genera-
zioni, i ragazzi delle medie, godono di più 
libertà apparente, i nuovi genitori hanno 
abdicato al loro ruolo e si pongono più co-
me amici dei loro figli. Le informazioni cui 
i ragazzini hanno accesso sono pressoché 
infinite, ma purtroppo queste non sono 
sempre comprensibili a causa dell’età, e in 
questo i genitori non intervengono. Inol-
tre vivono in un mondo sempre più frene-
tico e questo crea un forte consumismo in 
quanto tutto diventa subito obsoleto.

In questo forse vediamo le differenze 
maggiori tra noi e le nuove generazioni.

Giulia Budai, Valentina Cocetta, Jessica Fantini, 
Federico Franz, Giulia Ioan, Denis Urban

A cura di Iva Cocetta Suerz e Emanuele Baggio

A 18 anni: tra segni di 
crisi e attrazione del futuro


